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（ 開会 午後１時３０分 ） 

 

◆開会 

◎議長（葛谷寛德） 

皆さん、こんにちは。本日の出席議員は全員であります。それでは、ただ今から平成３

０年第１回飛騨市議会臨時会を開会いたします。直ちに本日の会議を開きます。本日の議

事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

 

◆日程第１ 会議録署名議員の指名 

◎議長（葛谷寛德） 

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。本日の会議録署名議員は、会議規則第８

１条の規定により５番、森要君、６番、中村健吉君を指名いたします。 

 

◆日程第２ 会期の決定 

◎議長（葛谷寛德） 

日程第２、会期の決定を議題といたします。お諮りをいたします。本臨時会の会期は、

本日１月３１日、１日限りといたしたいと思います。これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

ご異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は本日１月３１日、１日限りと決定を

いたしました。 

ここで市長から発言の申し出がございますので、これを許可いたします。 

（「議長」と呼ぶ声あり。） ※以下、この「議長」と呼ぶ声の表記は省略する。 

◎議長（葛谷寛德） 

市長、都竹淳也君。  ※以下、この議長の発言者指名の表記は省略する。 

〔市長 都竹淳也 登壇〕 

△市長（都竹淳也） 

本日、平成３０年第１回飛騨市議会臨時会の招集をさせていただきましたところ、議員

各位におかれましては大変お忙しい中ご出席を賜り誠にありがとうございます。 

早速ですが、今臨時会に提案をいたしております案件につきましてご説明を申し上げ

ます。今回は、報告案件が２件、工事請負契約の締結の議案が２件、専決処分の承認が１

件の合計５案件でございます。 

報告案件ですが台風２１号の強風により市有施設が民有施設を破損させたものの損害

賠償額の決定、もう１件は、車両事故に伴う損害賠償額の決定にかかる専決処分でありま

す。 

工事請負契約の締結の議案につきましては、養護老人ホーム和光園の建設工事に関す
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るものであります。承認につきましては、市道除雪委託にかかる一般会計補正予算の専決

処分でございます。 

以上、よろしくご審議を賜りますようお願い申し上げます。 

〔市長 都竹淳也 着席〕 

◎議長（葛谷寛德） 

以上で市長の発言を終わります。 

 

◆日程第３ 報告第１号 損害賠償の額の決定について 

◎議長（葛谷寛德） 

続いて、日程第３、報告第１号、損害賠償の額の決定についてを議題といたします。説

明を求めます。 

〔企画部長 湯之下明宏 登壇〕 

□企画部長（湯之下明宏） 

報告第１号についてご説明申し上げます。 

損害賠償の額の決定について、地方自治法第１８０条第１項の規定により、下記のとお

り専決処分したので、同条第２項の規定によりこれを報告する。発生日時は、平成２９年

１０月２３日未明、場所は飛騨市宮川町種蔵２番地です。ここは種蔵の集落を散策すると

きのための散策用などに車を止めておく駐車場の一角にあたるところです。事故の概要

ですが台風２１号による強風により、市が所有する板倉の屋根が吹き飛び、道路向かいに

祀られている種蔵区所有の大日堂の建物に当たり、壁、柱、戸等が破損したものです。相

手方は種蔵区長。事故の種類は物損。相手方損害額は、１２万２，０４０円。市の過失割

合は１００パーセントで、損害賠償金は同額です。専決年月日は平成２９年１２月２６日、

専決第１０号です。以上で報告を終わります。 

〔企画部長 湯之下明宏 着席〕 

◎議長（葛谷寛德） 

報告が終わりましたので、これより質疑を行います。質疑はありませんか。 

（「なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

なしと認めます。これで質疑を終結し、報告第１号を終わります。 

 

◆日程第４ 報告第２号 損害賠償の額の決定について 

◎議長（葛谷寛德） 

次に、日程第４、報告第２号、損害賠償の額の決定についてを議題といたします。説明

を求めます。 

〔環境水道部長 大坪達也 登壇〕 
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□環境水道部長（大坪達也） 

それでは、報告第２号についてご説明申し上げます。 

損害賠償の額の決定について、地方自治法第１８０条第１項の規定により、下記のとお

り専決処分したので、同条第２項の規定によりこれを報告いたします。発生日時、場所、

平成２９年１１月２７日午前１１時ごろ、飛騨市古川町谷地内、飛騨市リサイクルセンタ

ー内で起きました。事故の概要につきましては、施設職員が収集されてきた瓶類の荷下ろ

しのため、フォークリフトで停車中の相手方車両後方に近づいたところ、接近しすぎてし

まい相手車両と接触し、相手車両の右側後方テールランプ及び左側後方ブレーキランプ

を損傷させたものであります。相手方は市内業者の方であります。事故の種類は物損。相

手方損害額、１万６，０９２円。市の過失割合１００パーセント。損害賠償金は同額であ

ります。専決年月日は平成３０年１月５日、専決第１号であります。 

以上で報告を終わります。 

〔環境水道部長 大坪達也 着席〕 

◎議長（葛谷寛德） 

報告が終わりましたので、これより質疑を行います。質疑はありませんか。 

（「なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

なしと認めます。これで質疑を終結し、報告第２号を終わります。 

 

◆日程第５ 議案第１号  岐阜県老人福祉施設等整備費補助金養護老人ホーム和光園建

設（建築）工事の請負契約の締結について 

◎議長（葛谷寛德） 

続いて日程第５、議案第１号、岐阜県老人福祉施設等整備費補助金養護老人ホーム和光

園建設（建築）工事の請負契約の締結についてを議題といたします。説明を求めます。 

〔基盤整備部長 青木孝則 登壇〕 

□基盤整備部長（青木孝則） 

議案第１号について説明いたします。 

市は、工事の請負契約を次のとおり締結する。１、契約の目的、岐阜県老人福祉施設等

整備費補助金養護老人ホーム和光園建設（建築）工事。２、契約の方法ですが、事前審査

型条件付一般競争入札。３、契約金額ですが、６億０，２４２万４，０００円。契約の相

手方ですが、飛騨市古川町宮城町７３０番地１４、永山・丸茂特定建設工事共同企業体。

代表者につきましては、飛騨市古川町宮城町７３０番地１４、有限会社永山建設、代表取

締役永山清雄。構成員につきましては、飛騨市古川町太江３０９２番地、株式会社丸茂、

代表取締役齋藤繁。裏面お願いします。工事の場所、飛騨市古川町下気多地内。工事の概

要、本館、渡り廊下、その他としましてバルクタンク上屋、既存改修、外構工事の建築工

事の一式でございます。なお、工期につきましては、平成３１年３月２６日までの工期を
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予定しております。 

〔基盤整備部長 青木孝則 着席〕 

◎議長（葛谷寛德） 

説明が終わりましたので、これより質疑を行います。質疑はありませんか。 

○１３番（高原邦子） 

  この事前審査型条件付の契約なんですが、何社ぐらいが応募されてきたのでしょうか。 

◎議長（葛谷寛德） 

  答弁を求めます。 

□総務部長（東佐藤司） 

  ただ今のご質問ですけれども４事業体から申請がございました。 

◎議長（葛谷寛德） 

  ほかに質疑がございませんか。 

（「なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

以上で質疑を終結いたします。お諮りをいたします。ただ今、議題となっております議

案第１号につきましては、委員会付託を省略したいと思います。これにご異議ございませ

んか。 

（「異議なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

ご異議なしと認めます。よって議案第１号については委員会付託を省略することに決

定をいたしました。 

  これより討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

討論なしと認め、討論を終結いたします。これより採決をいたします。 

本案は原案のとおり決定することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

ご異議なしと認めます。よって議案第１号は原案のとおり可決されました。 

 

◆日程第６ 議案第２号  岐阜県老人福祉施設等整備費補助金養護老人ホーム和光園建

設（機械設備）工事の請負契約の締結について 

◎議長（葛谷寛德） 

  続きまして、日程第６、議案第２号、岐阜県老人福祉施設等設備費補助金養護老人ホー

ム和光園建設（機械設備）工事の請負契約の締結についてを議題といたします。説明を求

めます。 
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〔基盤整備部長 青木孝則 登壇〕 

□基盤整備部長（青木孝則） 

議案第２号について、ご説明いたします。 

市は、工事の請負契約を次のとおり締結する。契約の目的、岐阜県老人福祉施設等整備

費補助金養護老人ホーム和光園建設（機械設備）工事。契約の方法、指名競争入札。契約

金額ですが、２億２，６８０万円。契約の相手方、飛騨市古川町杉崎３６２番地１、橋本

工業株式会社、代表取締役白木信章。工事の場所ですが、飛騨市古川町下気多地内。工事

の概要、本館、渡り廊下、その他、バルクタンク上屋、既存改修、外構工事の機械設備工

事の一式でございます。工期につきましては、平成３１年３月２６日までを予定しており

ます。 

〔基盤整備部長 青木孝則 着席〕 

◎議長（葛谷寛德） 

説明が終わりましたので、これより質疑を行います。質疑はありませんか。 

○１３番（高原邦子） 

  こちらは指名競争入札ということで、何社指名して、応札はどのくらいあったのか。そ

してここには書かれておりませんけれども、この事業費、９億７，８６１万円余あります。

そのなかで議会には提出しなくてもいい案件ですが、電気工事も１億を超えております。

そこもどのくらいの指名をしたのか。応札は何社だったのか。教えていただきたいと思い

ます。 

◎議長（葛谷寛德） 

答弁を求めます。 

□総務部長（東佐藤司） 

  はじめに機械設備工事ですけれども、９社指名しまして、９社から応札がございました。

それから電気工事でございますけれども、１０社指名し、１０社から応札がありました。 

◎議長（葛谷寛德） 

  ほかに質疑がございませんか。 

（「なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

以上で質疑を終結いたします。お諮りをいたします。ただ今、議題となっております議

案第２号につきましては、委員会付託を省略したいと思います。これにご異議ございませ

んか。 

（「異議なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

ご異議なしと認めます。よって、議案第２号については委員会付託を省略することに決

定をいたしました。 

  これより討論を行います。討論はありませんか。 
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（「なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

討論なしと認め、討論を終結します。これより採決をいたします。 

本案は原案のとおり決定することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」との声あり。） 

◎議長（葛谷寛德） 

異議なしと認めます。よって議案第２号は原案のとおり可決されました。 

 

◆日程第７ 承認第１号 専決処分の承認を求めることについて（平成２９年度飛騨市一

般会計補正予算（専決第１号）） 

◎議長（葛谷寛德） 

続きまして日程第７、承認第１号、専決処分の承認を求めることについて（平成２９年

度飛騨市一般会計補正予算（専決第１号））を議題といたします。説明を求めます。 

〔総務部長 東佐藤司 登壇〕 

□総務部長（東佐藤司） 

それでは、承認第１号につきましてご説明申し上げます。 

本件は、平成２９年度飛騨市一般会計補正予算（専決第１号）につきまして、平成３０

年１月２５日に専決処分をいたしましたので承認を求めるものでございます。 

今回の補正は、市道除雪委託料に不足が見込まれたため、所要額を補正するものでござ

います。 

予算書をご覧いただきたいと思います。 

歳入歳出の総額に１億４，０００万円を追加し、予算の総額を１７９億７，０７６万４，

０００円とするものでございます。最終ページ、４ページをお願いいたします。歳出、土

木費、市道除雪委託料を１億４，０００万円追加するものでございます。これにより、市

道除雪委託料の予算額は当初予算２億６，０００万円とあわせて、４億円になります。 

参考まででございますけれども、降雪の状況ですが気象庁のデータを見ますと、１２月

と１月の１０センチ以上降雪のあった日数が河合観測地点で２２日と昨年度の１３日を

上回っております。また神岡観測地点におきましても昨年度が１２日に対しまして今年

度は１７日といった状況となっております。以上で説明を終わります。 

〔総務部長 東佐藤司 着席〕 

◎議長（葛谷寛德） 

説明が終わりましたので、これより質疑を行います。質疑はありませんか。 

○１２番（森下真次） 

この１億４，０００万円は日にちに雪が降るところ、降らないところ、いくらの雪が降

るということでもあると思いますけれども、ざっと概略で結構なんですが何日分くらい

の日数をみて今回の補正の額ということなんでしょうか。 
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◎議長（葛谷寛德） 

  答弁を求めます。 

□基盤整備部長（青木孝則） 

  ご説明します。今回の金額につきましては、過去の平均除雪金額で検討しております。

ちなみに最近、近年の１日全車両が出るような場合の除雪で、約２，０００万円ぐらいか

かるということになりますが、１日いくらだからという計算ではやっておりませんので

よろしくお願いします。 

◎議長（葛谷寛德） 

ほかに質疑はありませんか。 

（「なし」との声あり） 

◎議長（葛谷寛德） 

以上で、質疑を終結いたします。お諮りをいたします。ただ今議題となっております承

認第１号につきましては委員会付託を省略したいと思います。これにご異議ございませ

んか。 

（「異議なし」との声あり） 

◎議長（葛谷寛德） 

  ご異議なしと認めます。よって承認第１号については委員会付託を省略することに決

定をいたしました。 

これより討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」との声あり） 

◎議長（葛谷寛德） 

討論なしと認め、討論を終結します。これより採決をいたします。本案は原案のとおり

承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

◎議長（葛谷寛德） 

ご異議なしと認めます。よって、承認第１号は原案のとおり承認されました。 

 

 

◆閉会 

◎議長（葛谷寛德） 

以上をもちまして、本日の議事日程はすべて終了いたしました。それでは本日の会議を

閉じ、平成３０年第１回飛騨市議会臨時会を閉会といたします。お疲れさまでした。 

 

（ 閉会 午後１時４８分 ） 
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地方自治法第１２３条第２項の規定により、ここに署名する。 

 

 

 飛騨市議会議長       葛谷寛德 

 

 

 

飛騨市議会議員（５番）   森要 

 

 

 

 飛騨市議会議員（６番）   中村健吉 


